



Senado de la República

Comisión IV de Presupuesto

SECRETARIA GENERAL

Santa Fé de Bogotá, D. C.,
Julio 16 de 1992



Señor don
CARLOS BASCUÑAN EDWARDS
Jefe de Gabinete Presidencial
PALACIO PRESIDENCIAL
SANTIAGO DE CHILE (Chile)



Adjunto a la presente, tenemos el gusto de enviarle fotocopia de la carta con la cual hemos postulado al Ingeniero Colombiano GUSTAVO - HOLGUIN RAMIREZ y a su magna creación RICARDO RECICLAJE, al PREMIO- NOBEL DE LA PAZ 1992, ante la Real Academia en Estocolmo, Suecia.

Como sabemos que usted esta enterado de la extraordinaria labor que este prestante Ingeniero viene realizando alrededor del mundo, con su simpática figura de RICARDO RECICLAJE y sus 50 afiches, en defensa de todos los hábitats y ecosistemas de nuestra Madre Tierra, tratando de concientizar a toda la humanidad para evitar las contaminaciones, y que han sido aceptados por una gran cantidad de países, - pero lo más significativo es que han sido los primeros Mandatarios- de las Naciones en darle apoyo a este maravilloso designio ambiental por considerarlo de gran importancia para el país y aún para el mundo entero, como podrá darse cuenta por la carta de Postulación al Premio Nobel de la Paz, que le estamos adjuntando.

Esperando obtener este apoyo de su parte para gloria de nuestro país y así premiar los esfuerzos tan loables del Ingeniero Holguín, le incluimos la dirección pertinente :-NOBELSTIFTELSEN

Sturegatan No. 14
Estocolmo (Suecia)

Quedamos muy agradecidos con su amable apoyo.

Cordialmente

MARIA SEPAREAGA ARTZUA OTRON
Oficial Mayor Comisión Cuarta
SECRETARIA
SENADO DE LA REPUBLICA



COLOMBIA



SENADO DE LA REPUBLICA
PRIVADO

Santa Fé de Bogotá, D. C.,
Junio 15 de 1992

Honorables Doctores de la
REAL ACADEMIA PREMIO NOBEL
NOBELSTIFTELSEN
Sturegatañ No. 14
ESTOCOLMO (Suecia)

Referencia:

Postulación al Premio Nobel de la Paz
del Ingeniero GUSTAVO HOLGUIN RAMIREZ

Respetados Doctores :

Esta con el fin de llamar la atención de una gran personalidad, tal vez para ustedes desconocida en estos momentos, pero de un gran valor para toda la humanidad, sobre todo en materia ambiental. Se trata del Ingeniero Colombiano GUSTAVO HOLGUIN RAMIREZ, residente en Oxford, WI. 53952, P. O. Box 1000, poseedor de un gran valor, una tenacidad y una voluntad inquebrantables en su lucha para que todos los habitantes del mundo podamos gozar de un medio ambiente totalmente sano, y para que nuestros recursos naturales no renovables y los renovables a largo plazo tengan una útil y adecuada aplicación en su utilización, evitando así el despilfarro; razones que utilizó el Periódico "LA RAZA" de Chicago, Ill., U. S. A., para catalogarlo como un ser "EMPEÑADO EN SALVAR A LA HUMANIDAD".

El Ingeniero Gustavo Holguín está especializado en la Facultad de Ingeniería de la Universidad de Wisconsin, U. S. A., en manejo de Desechos (Rellenos Sanitarios, Reciclaje, Fuentes de Energía y Fertilizantes Orgánicos), habiendo cursado otros estudios en diferentes entidades de la nación, todos relacionados con el medio ambiente; y es tal su empeño por el bien de la humanidad - como lo calificó el Diario "LA RAZA" - que en la actualidad está cursando otras especializaciones en Manejo de Desastres, habiendo obtenido varios diplomas de grado a través de la ya nombrada y reputada Universidad de Wisconsin, una de las más prestigiosas de los Estados Unidos, especialmente en el ramo de las Ingenierías. Esta cualidad hace de dicho profesional, un verdadero apostolado para la humanidad y nuestra MADRE TIERRA, motivo por el cual merece un reconocimiento en nombre de todos los que habitamos este Planeta.



SENADO DE LA REPUBLICA
PRIVADO

Todo se originó hace unos 7 ó 8 años atrás cuando cursaba sus estudios ambientales y se desempeñaba al mismo tiempo como Piloto Comercial y Vicepresidente de una reputada Aerolínea Internacional, y fué en esos inicios cuando emprendió su titánica lucha contra viento y marea y luego elaboró un Programa de Reciclaje para una Institución Federal Americana, logrando con ello concientizar muchas mentes rebeldes, que por determinadas causas, razones o circunstancias se enfrentaban en contra de esta ética, obteniendo como resultado, que dicha Institución tomara en cuenta sus dos programas de reciclaje (uno en general y otro específicamente para el papel de oficinas), llevándolos a la práctica con un éxito rotundo. Así llegó hasta las más altas esferas del gobierno, recibiendo sendas cartas de ovación y felicitación, honrándolo con las siguientes palabras: "Through effort of concerned individuals, such as yourself, I am convinced the BOP will lead the way of all Federal Agencies in the recycling Program". (Kennet P. Moritsugu, M. D., M. P. H., Assistant Surgeon General Medical Director). Esto trajo como consecuencia lógica que la mayoría de sus ideas fueran establecidas en un gran número de Instituciones Federales, motivo por el cual la Oficina de Protección Ambiental con sus siglas en Inglés EPA lo galardoneara con el Certificado de "EXCELENCIA EN RECICLAJE-1991", motivo de orgullo para nosotros los colombianos. Estos Programas fueron catalogados de EXCELENTES por la Facultad de Ingeniería de la ya nombrada Alma Mater, y por la GRCDA, hoy llamada SWANA (Solid Waste Association of North America -Asociación de Desechos de Norte América), de la cual es Miembro, invitándolo a trabajar en conjunto con su Comité de Reciclaje, para ampliar más esta noble ética.

Como es de suponer, ésta no sería una tarea sencilla para el nombrado Ingeniero, motivo por el cual acompañó su Programa de Reciclaje, amparándose en un lento proceso, pero muy positivo e impactante, basado en la concientización de las mentes humanas sobre la problemática de residuos, la contaminación ambiental, la salud y la preservación de los recursos naturales y para ello creó una simpática figura -ya conocida a nivel internacional - llamada: RICARDO RECICLAJE, RICHARD o RICKY RECYCLE, y así expresar sus mensajes ecológicos, en una forma corta, pero sabiamente impactante, haciendo uso de su gran maestría ambiental).

Pero este personaje no se quedó en Oxford, WI., sino que inició un recorrido con su campaña ambiental a través de varios países, motivo por el cual Gustavo Holguín ha recibido apoyo, felicitaciones y grandes reconocimientos presidenciales y de la Gran Realeza Europea, por su campaña como: Sus Majestades, Los Reyes de España; Su Alteza Real, El Príncipe de Asturias, El Secretario-

SENADO DE LA REPUBLICA
PRIVADO

Cundinamarca (Colombia, S. A.), para PROCOMUN (Promotora Comunitaria de Municipalidades) y el Ministerio de Desarrollo de nuestro país, agregando un opúsculo con algunas sugerencias de significativo interés, para la recopilación adecuada de los aceites usados, que tanto perjuicio causan a nuestro hábitat, y según afirmaciones del Señor Holguín, "Un galón de estos aceites, es suficiente para contaminar un millón de galones de agua limpia".

Elaboró con empeño un pequeño folleto para los niños en edad escolar titulado "TU RINCON VERDE" donde les explica de una forma amena y divertida, cómo crear el cultivo de hortalizas en sus hogares (casa o apartamento) y así enseñarles el amor a la naturaleza y sus beneficios; y otro titulado "ABONOS ORGANICOS ALCANCE DE TU MANO" donde describe en una forma sencilla, cómo elaborar estos fertilizantes a nivel doméstico para ser aprovechados en los prados y jardines de la casa, agregando al final de éste un pequeño Diccionario Ecológico para aquellas personas que puedan desconocer estos términos; y en la actualidad se encuentra preparando otro cuadernillo más, para promocionar la recopilación y el reciclaje del ácido-plomo de las Baterías, explicando su alto poder contaminante. Pero esto es sólo lo que conozco de la noble tarea del Doctor Holguín, pero estoy segura que existe mucho más en su obra y preocupación por el medio ambiente que nos rodea.

No obstante, pese a todas sus dificultades en este largo camino recorrido, sigue incansable y obstinado en su lucha, aprovechando todos los medios a su alcance para salvaguardar nuestro planeta y sus ecosistemas, cansando las horas y el tiempo con su trabajo ambiental, y como me lo expresó en una ocasión: "Desearía que las horas tuvieran 120 minutos para poder hacer algo más productivo por nuestra Madre Tierra"; y así, continúa elaborando programas con una gran maestría y profesionalismo tan característico en su personalidad, como lo está realizando en estos momentos, condensando un programa ecológico para el Archipiélago de San Andrés y Providencia (Colombia, Sur América) tan apreciado por su majestuosidad de colorido y especies marinas, incluyendo un programa completo de solución a los desechos y un total aprovechamiento de éstos, y así se hace siempre presente en todos los lugares del mundo, donde sabe o cree que puede prestar su ayuda desinteresada.

Todos estos logros ambientales alcanzados por este incansable Ingeniero, llegaron a los oídos de un redactor del primer periódico latino de la ciudad de Chicago, Ill., "LA RAZA" Newspaper, motivo por el cual fué entrevistado, dedicando una página completa a su labor emprendida, y que fué publicada en la edición del 27-



de Diciembre de 1991. Este Artículo motivó una gran cantidad de lectores (que sobrepasaron los 250) los cuales no vacilaron en escribirle al Señor Holguín, expresando sus felicitaciones, agradecimientos por su preocupación ambiental, y sus inquietudes, para lo cual este mencionado Personaje elaboró también un pequeño folleto titulado "SUPRIMIDA LA CAUSA, DESAPARECE EL EFECTO", que envió a cada una de las personas que le escribieron para suplir la información requerida por los habitantes de la Ciudad de los Vientos y sus suburbios, en materia de desechos y ambientación, enfatizando las fuentes de Reducción, Reciclaje y Reutilización, como las mejores alternativas en la solución de esta problemática acompañada ingeniosamente con unas medidas muy sutiles, pero a la vez muy prácticas para poder ser llevadas a cabo por todas las personas de todas las edades, que somos en sí los culpables de este dilema, o como lo leí en uno de sus escritos : "No somos unicamente los depredadores de nuestra Madre Tierra, sino que también, nos hemos convertido en sus verdugos", y si nuestro Planeta hablara nos diría igual que el ilustre Poeta Mexicano Juan de Dios Peza en su Poesía "Reír Llorando" cuando expresa : "Yo les llamo a los muertos mis amigos; y les llamo a los vivos mis verdugos!" Y admiro cómo tomó en consideración en este citado folleto los niveles gubernamentales, civiles, públicos y sociales. (Debo agregar que estos folletos los ha enviado a todos los países mencionados).

Por todas estas razones y muchas más que acreditan la gran capacidad, ingenio y lucha de tan notable profesional en la protección ambiental de nuestro Planeta -único hogar conocido para los seres vivientes en este Universo- deseo sugerirlés con todo el respeto merecido que el Ingeniero Gustavo Holguín Ramírez sea considerado fuertemente como uno de los Candidatos más opcionados al PREMIO NOBEL DE LA PAZ 1992 por el maravilloso trabajo que está efectuando en bien de la humanidad; haciendo de este notable personaje un valuarte mundial en la preservación de nuestro Planeta y más aún si consideramos sus incalculables esfuerzos realizados y su inquebrantable voluntad, le otorga más valor a su digna campaña llevada con tanto ahínco y esmero; más sin embargo, si se toma en consideración sus pocos recursos al alcance de sus manos para hacer llegar su designio a todos los países del mundo como es su finalidad hacen que esta labor adquiera aún más un valor inestimable ante todos los que le conocemos o hemos escuchado hablar de él, atreviéndome a pensar que dicho Ingeniero sea considerado como uno de los hombres del año, ya que su labor ambiental también es social, humanitaria y sobre todo de amor y de paz, uniendo poco a poco todos los países del mundo en un solo bloque y bajo un solo pensamiento : "GOZAR DE UN AMBIENTE TOTALMENTE SALUDABLE", parámetros que nadie ha alcanzado en nuestro mundo actual, ya que todas las naciones hablan-



SENADO DE LA REPUBLICA
PRIVADO

de reuniones ambientales, de grandes y millonarios proyectos para la protección del entorno, de la flora, fauna, etc., como tema de actualidad y cada país trabaja para su propio bien, pero ninguno ha pensado en sí que el verdadero arsenal está directamente en la gente del pueblo a la que hay que concientizar; y tratar de unir a toda la humanidad bajo un mismo pensamiento, un mismo emblema, un mismo ideal y una misma finalidad a la vez, como lo ha logrado este Ingeniero con su simpático personaje de Ricardo Reciclaje, méritos que con orgullo debemos reconocer ante su hidalguía, atreviéndome a catalogarlo bajo mi criterio como EL FILANTROPO DEL AÑO y posiblemente de esta década del 90 al 2000, porque estoy segura que pronto su Campaña será reconocida por todos los países de nuestro Planeta, razones más que suficientes para que sea considerado como uno de los Candidatos Nominados al Premio Nobel de la Paz 1992, por esta unión que está llevando a cabo con todas las naciones del mundo, sin importarle diferencias políticas, sociales, lingüísticas, raciales, económicas y religiosas y que como previamente mencioné es una verdadera acción de paz, ecológica, humanitaria y de amor entre todos los pueblos de la tierra y con mayor razón si consideramos que en estos momentos nuestro Planeta necesita de un líder ambiental para el comando de su defensa y protección en son de paz; y quien más indicado que Ricardo Reciclaje, como lo expresa en su primer mensaje : "Mis padres son la Madre Tierra y el Medio Ambiente"... , exteriorizando así su creador -como verdadero hijo de la tierra- el dolor y la tristeza que lo embarga por los constantes daños causados a nuestro globo terráqueo, motivados únicamente por la ambición de poder de los seres humanos. O como lo manifestó la Psicóloga y ambientalista colombiana Julietta Páez al referirse a Ricky : "Un símbolo de protección ambiental en estos años de transición de siglo, como el líder ecológico que nuestra MADRE-TIERRA necesita", y sin lugar a dudas con el soporte de ustedes, este pequeño personaje -exiguo en figura pero grande en amor - por el bienestar de todos los moradores de la tierra- tomaría el liderazgo ambiental en todo el mundo; tan urgido por todos nosotros los que anhelamos que nuestros países se vean nuevamente libres de toda clase de contaminación excesiva y sus recursos naturales debidamente explotados y así conservar todos los habitats y ecosistemas, que por consecuencia contribuirían abundantemente en una mejor salud en nuestros hijos y demás generaciones venideras, formando un futuro mejor para ellos y no se vean en la penosa obligación de denigrar de sus ancestros a causa del detrimento dejado por herencia y lo más grave y vergonzoso sería que estos daños los considerarían como suscitados intencionalmente.



SENADO DE LA REPUBLICA
PRIVADO

PREMIO TALENTOS, organizado por Diners Club de Colombia.

No sin antes despedirme, quiero manifestar que una unión ambiental de todos los continentes, como lo está llevando a cabo Ricardo Reciclaje y como lo ha logrado de una manera triunfal con todas las naciones Ibero-Americanas, salvaría más vidas humanas que una paz ante un conflicto bélico, que además de eso, no causarían daños ecológicos a nuestra Madre Tierra, ni sufrimientos humanos como los acarreados en el período de recuperación de la postguerra como son : El deterioro de la salud, la falta de vivienda, la destrucción de los cultivos, el hambre, el abrigo, - la mortalidad infantil, la miseria humana, los traumas psicológicos y el odio entre los pueblos, que por consecuencia lógica tardaría años en olvidarse, como ya lo ha experimentado la humanidad a través de la historia. Más aún, que el último informe ambiental europeo demostró que el 45% de las muertes de seres humanos, son causadas por la falta de higiene y los diferentes tipos de contaminación existentes, pero lo más triste y doloroso de esto, es que cerca de tres millones (3.000.000) de estas víctimas fatales son niños y que de ellos depende el futuro de nuestro planeta. Por ello, pido humildemente que mi petición sea considerada de una forma muy especial por LA PAZ DEL MUNDO, ya que al ser Ricardo Reciclaje reconocido por la Real Academia Nobel como un símbolo de paz y amor entre los pueblos, crearía un ambiente más sólido y con bases más firmes de unión, paz y amor entre todos los países de nuestro bello Planeta azul y así nunca existirían vencidos, si no que todos saldríamos vencedores, pudiendo repetir aquellas tres famosas y célebres palabras que anunció César ante el Senado Romano después de su victoria ante el Rey Farnaces de Ponto: "VENI, VIDI, VICI" , por nuestra victoria ante los peores enemigos de toda la humanidad, que son la CONTAMINACION AMBIENTAL Y LA DEPREDACION DE NUESTROS RECURSOS NATURALES.

Sin otro particular, reciban un cordial saludo deseoso que este noble esfuerzo del Doctor Holguín y el apoyo de parte de ustedes llegue a crear los mejores resultados posibles, para el bien de todos los seres vivientes de este tercer (3o.) Planeta de nuestro sistema solar.

Atentamente,

MARIA ESPERANZA ARIZA GIRON

19 AGO 1992
ARCHIVIO REGIONALE